

## Gottesdienstordnung 14. bis 21. September 2025

### **Sonntag, 14. September** Kreuzerhöhung

9.00 Hl. Messe  
10.30 Hl. Messe  
12.00 Hl. Messe in englischer Sprache (Krypta)

### **Montag, 15. September** *Gedächtnis der Schmerzen Mariens*

19.30 Hl. Messe

### **Dienstag, 16. September** *Hl. Cornelius, hl. Cyprian*

19.30 Hl. Messe

### **Mittwoch, 17. September** *Hl. Hildegard von Bingen* 19.30 Hl. Messe zu Ehren des Sel. P. Engelmar Unzeitig

### **Donnerstag, 18. September** *Hl. Lambert*

19.30 Hl. Messe

### **Freitag, 19. September** *Hl. Januarius*

19.30 Hl. Messe  
anschließend Beichtgelegenheit

### **Samstag, 20. September** *Hl. Andreas Kim Taegon, hl. Paul Chong Hasang und Gefährten*

### **Sonntag, 21. September** **25. Sonntag im Jahreskreis**

9.00 Hl. Messe  
10.30 Hl. Messe  
12.00 Hl. Messe in englischer Sprache (Krypta)

## Missionare von Mariannhill



Katholische  
Klosterkirche  
Mariannhillstr. 1  
97074 Würzburg  
Tel. 0931-796990  
wuerzburg@mariannhill.de  
www.mariannhill.de  
www.kirchenmusik-  
mariannhill.de

***Wir beten dich an, Herr Jesus Christus, und preisen dich; denn durch dein heiliges Kreuz hast du die Welt erlöst.***

*(Ruf vor dem Evangelium)*

## **Zum Fest Kreuzerhöhung (14. September)**

„Die Kreuze im Leben des Menschen sind wie die Kreuze in der Musik: Sie erhöhen.“ Das sagte Beethoven, ein Kenner der Musik und des Lebens, der selber genug Leid und Kreuz durchleiden musste. Das Fest der Kreuzerhöhung fasst alles Leid der Menschen in das Symbol des Kreuzes.

Am 13. September 335 war die konstantinische Basilika über dem Heiligen Grab feierlich eingeweiht worden; der Legende nach hatte die heilige Kaisermutter Helena das Kreuz in einer Zisterne gefunden. Am 14. September, dem Tag nach der Kirchweihe, wurde in der neuen Kirche dem Volk zum ersten Mal das Kreuzesholz gezeigt („erhöht“) und zur Verehrung dargereicht. In einem unglücklichen Krieg ging das Kreuz an die Perser, 628 konnte Kaiser Heraklius es wieder nach Jerusalem zurückbringen. In der Karfreitagsliturgie wird das Kreuz als Zeichen für Heil und Hoffnung und Leben dem gläubigen Volk gezeigt und zur Verehrung dargereicht: „Seht das Holz des Kreuzes!“ (vgl. Homepage der Steyler Missionare)



**Am kommenden Wochenende dürfen wir Missionare von Mariannhill in großer Dankbarkeit den 200. Geburtstag von Abt Franz Pfanner feiern.**

Besonders an seinem Geburtsort Langen in Vorarlberg werden an diesem Wochenende (19. - 21. September) Gottesdienste und Gedenkfeiern stattfinden, die an den

Gründer von Mariannhill erinnern.

Weitere Informationen finden sie hier:

<https://www.mariannhill.de/allgemein/200-jahre-abt-franz-alles-zum-jubilaeum/>



### **Herzliche Einladung Orgelkonzert „Variationen – Themen im Wandel“ Sonntag, 21. September 2025, 19 Uhr**

Rudolf Müller spielt Kompositionen von G. F. Händel (Blacksmith-Variationen), G. Böhm (Partita „Auf meinen lieben Gott“), J. G. Walther, K. Höller (Choralvariationen), D. E. Gawthrop, S. Karg-Elert und D. Bédard (Freu' dich sehr, o meine Seele) und präsentiert damit den Farbenreichtum unserer Steinmeyer-Orgel.